



# AÑORANDO A JUANCHO ROIS

En próximos días 6, 7, 8 y 9 de diciembre se celebra la versión No. 46 de nuestro magno evento Festival Nacional de Compositores de Música Vallenata en San Juan del Cesar departamento de La Guajira. Particularmente no somos dados a los reconocimientos de las personas si no en vida, pero queremos que los Sanjuaneros, ValLENATOS y Costeños conozcan esta bella anécdota, en beneficio de nuestro Festival.

Era un mes de noviembre la casa de la Cultura comenzó a llenarse mediante una convocatoria pública, llegan los posibles candidatos a la presidencia, el profesor Arnoldo, eterno Coordinador del evento hoy alcalde de nuestro Municipio, toma la vocería y dice: “bueno aquí están los que aspiran a la presidencia, hay un nombre que suena bien, Hernando Daza Urbina; también

Julio Díaz y nuevamente José Parody, La lista es anotada en el tablero. “Levanten la mano los que votan por fulanito, sutanito ... bueno, gana Hernando Daza Urbina, por lo tanto, es el nuevo presidente”. El conformara su Junta y los respectivos comités. Así se eligió la Junta a la que llegó Albeiro Guerra, ocupando la tesorería del evento. Inician los corre corre; reuniones van, reuniones vienen, se abre la oficina de turismo, Lucy González Ariza, distinguida secretaria, reunión tras reunión las cuales concluían a las 9 de la noche. En una de las animadas reuniones las muchachas del Comité expresaron con entusiasmo: “Tenemos Reina Nacional de belleza, María Teresa Egurrola”. Es bueno que una delegación encabezada por el presidente viaje a Bogotá a la promoción en televisión.

Dueños del certamen y de la apretada agenda de la nueva Mis Colombia, no le permitan ni siquiera responder el teléfono. No obstante, una voz desconocida respondió: "si la quieren ver y hablar con ella pueden comprar hoy la boleta al Banquete del Millón, allí la podrán ver y tratar de hablar, con ella". Tristeza total en la delegación, perdimos el viaje. De pronto aparece en el lobby de hotel el conocido empresario Jairo Diazgranados, quien les informo que Diomedes y Juancho Rois estaban alojados en el Tequendama; la comisión se anima y salen a buscar a Juancho y el Cacique no se encontraba en el hotel. Pero si Juancho, quien las recibe con la misma sencillez que siempre lo caracterizo, nos recibió en su habitación vestido des complicadamente acompañado de una bella mujer de origen Lla-

nero. Cuando le pedimos que nos acompañara a promocionar el evento, respondió: con mucho gusto esperen me cambio y salimos.

Inmediatamente bajo con nosotros contrato un taxi con su entusiasmo dijo, vamos a comer primero, nos condujo a un lujoso restaurante en el Norte de la fría ciudad capitalina, propiedad de unos Fonsequeros donde servían solo caros mariscos.



Luego del suculento almuerzo que el cancelo, comenzamos a visitar las emisoras de la Radio Nacional, todos los periodistas al verlo no dudaban en abrirle los micrófonos para la promoción del Evento Festival Nacional de Compositores, durante este recorrido él contaba lo bello que era su Municipio, y los grandes talentos que poseía en la composición y la música vallenata. También visitamos la prensa escrita en el periódico El Tiempo, aún conservo los recortes cuyo titular fue: “El Creativo Acordeonero Juancho Rois Promociona Festival Nacional De Compositores En San Juan Del Cesar, La Guajira”, media página nos dedicó, así como el reconocido periódico El Espectador.

Al llegar a la sala de Redacción del Canal Nacional de televisión el Noticiero de la 7, encontramos al Villanuevero Max Enriquez; allí también se encontraba el periodista deportivo Adolfo Pérez quien nos dijo que lamentablemente hoy no podía invitarnos al set porque no había tiempo, tienen que venir con dos meses de anticipación para poder programar la entrevista. Claro Juancho se había tardado en la antesala firmando autógrafos a las muchachas que allí laboraban. En ese momento aparece el cargando su acordeón todo cambio tanto el periodista Adolfo como Max al saludarlo le dicen siéntense espe-

remos la noticia de farándula para presentar a nuestros, invitados de hoy, fue así como no solo tuvimos la oportunidad de conocer los estudios de noticias, además nuestro evento tuvo completamente gratis 20 minutos de promoción en la televisión Nacional. Con todo su entusiasmo invito al país a nuestro evento, abrió su acordeón, interpreto varias canciones, su nota más bella que nunca donde hasta el presentador cachaco termino tarareando la canción Luna sanjuanera, Sanjuanerita en fin fueron dos días que compartimos con él, saliendo desde las 8 de la mañana hasta las 7 de la noche aproximadamente donde además el corría con todos los gastos, de transporte en taxis y la atención de la comida, no permitió que delegación cancelara un solo peso.

Fue un excelente embajador al cual todas las puertas se le abrían como por encanto, la noche final el hotel se llenó de estudiantes Sanjuaneros que habían escuchado la radio, observado la televisión y leído los periódicos capitalinos. En la suite del hotel fue la promoción final, la más grande promoción que ha tenido nuestro evento a nivel Nacional.

A falta de una Reina, como embajador nos acompañó un Rey quien no alcanzo la corona aquí en la tierra pero que hoy es nuestro eterno Rey. Hoy en el cielo a este rey una cantidad de ángeles como Hernando Marín y Máximo Móvil, le hacen un coro celestial. Ofrezcámosles un aplauso a sus familiares y que se escuche hasta el cielo. Juan Humberto Rois Zúñiga, quien vivo y dio la vida por su folclor.

